
Protokoll der Schulparlamentsitzung vom 28.11.2019 
 
Anwesende s. Anwesenheitsliste 

Zeitrahmen 19.30- 21.30 Uhr 

Protokoll Kirsten Bartnitzky-Burg 

 

TOP Thema Inhalt Zuständigkeit Zeitrahmen 

1. 
Protokoll der letzten 
Sitzung 

• Das Schulparlament ist beschlussfähig. 

• Protokoll der letzten Sitzung ist einstimmig angenommen. 

  

2. 

Wahlen und 
Abstimmungen 

• Änderung der Geschäftsordnung wie verschickt– einstimmig angenommen 

• Wahl der Protokollantinnen (Michaela Redecker, Kirsten Bartnitzky-Burg) einstimmig 
wiedergewählt 

• Wahl des Vorbereitungsteams einstimmig beschlossen  
(Stefan Baum, Jörg Ludemann, Sandra Hülscher, Felicitas Grundmann, Michaela Redecker 
und Kirsten Bartnitzky-Burg) 

  

03.12.
19 

Unsere neue Köchin 
Frau Melanie Zwilling 
stellt sich  vor 

• Melanie Zwilling hat vor ihrer Beschäftigung an der Blote-Vogel Schule sieben Jahre 
als Köchin an der RSS Bochum gearbeitet; die Prüfung zur Hauswirtschafterin ist in Planung 

• Neuerungen der Küche im Bereich Hygiene 

◦ Die Küche ist kein Durchgangsraum und darf nicht als solcher genutzt werden. 
Entsprechende Schilder weisen darauf hin. 

◦ Bei der Arbeit in der Küche müssen Hauben/Kopftücher getragen werden. 

◦ Immer wenn Schüler*innen und Eltern in der Küche arbeiten, liegt ein laminierter 
Hygieneplan aus. Hier ist übersichtlich zusammengefasst, worauf Mitarbeitende in der Küche 
zu achten haben – besonders die Eltern beim Brötchen schmieren. 

◦ wird die Küche für eine Schulveranstaltung genutzt (gemeinsames Adventsbacken o.ä.) 
muss die Küche sauber hinterlassen werden. Auch der Boden muss gewischt werden! Fegen 
genügt nicht. Schrubber und Co. Stehen im Lager neben der Tür und neben der Spülmaschine 

◦ Die Küche hat eigene Handtücher und Lappen. Diese dürfen nicht für andere Zwecke 
ausgeliehen werden. Klassen, Eltern...müssen für eigene Handtücher und Putztücher sorgen. 
Kann ein Lappenschrank außerhalb der Küche eingerichtet werden, an dem sich die 
Schulgemeinschaft bedienen kann? Wie soll mit schmutzigen Lappen/Handtüchern verfahren 
werden?Wie ist der Bedarf bei den Lehrern? 

• Neuerungen im Bereich Essen 

◦ Die Schüler'innen sind sehr zufrieden mit dem Essen. Für konstruktive Kritik oder 
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Rezeptvorschläge steht eine Box auf der Theke. Frau Zwilling freut sich über Rückmeldungen! 

◦ Es gibt jetzt jeden Tag auch einen Volkornnudelteller mit Tomatensoße für 2 Euro 

◦ Schüler*innen backen Vollkornapfelkuchen, der dann verkauft wird – das Angebot wird 
gut angenommen 

◦ Das Stullenfrühstück gibt es weiterhin am Donnerstag. 

◦ In der Regel gibt es zwei Mal in der Woche zusätzlich ein Essen mit Fleisch. Da dieses 
den Einkauf erheblich teurer macht, ist es nicht möglich, häufiger Fleisch anzubieten. Mit dem 
Verkauf der vegetarischen Gerichte werden die Fleischgerichte subventioniert. 

◦ Die Zutaten werden bei einem Biohändler, dem Gärtnerhof und einem konventionellen 
Händler eingekauft. Das Budget reicht nicht, um ausschließlich Biokost anzubieten. 

• Verschiedenes rund um die Küche 

◦ Noch gibt es nicht genug Tiefkühlmöglichkeiten. Eventuell können Tiefkühlgeräte 
günstig bei der RSS Bochum erstanden werden, die gerade in eine neue Küche umzieht. 
Vielleicht kann auch ein weiterer Küchentisch erworben werden. 

◦ Bitte in den Mittwochsbrief übernehmen: 

▪ Hinweis auf die Möglichkeit Rezepte und Essenswünsche abgeben zu können (Box auf 
der Theke) 

▪ Bitte wieder vermehrt Essensmarken kaufen, dann geht das Austeilen des Essens 
deutlich schneller und alle haben mehr Zeit zum gemütlichen Essen 

▪ Wer sich in die Essensliste einträgt, möge bitte auch sein Essen abholen. Immer 
wieder bleiben extra zubereitete Speisen übrig. 

4. Berichte aus den 
Gremien 

Küchenkreis – neues Raumkonzept für die Mensa (Kirsten Bartnitzky-Burg berichtet) 
• Der Küchenkreis arbeitet im Auftrag des Vorstandes an einem neuen Raumkonzept 
für die Mensa. Dabei sollen viele Kriterien berücksichtigt werden, die u.a. in der 
Schulbefragung und der Befragung der Schüler*innen geäußert wurden: leisere/bessere 
Raumakustik, gemütlichere, kleinere Sitzgruppen, seperate Essensmöglichkeit für die OGS, 
neue Bestuhlung und Tische, andere Raumaufteilung, gemütlichere Atmosphäre; 
• der Vorschlag wird in den Gremien beraten und vorgestellt, insbesondere auch in der 
Schüler*innen Vertretung. Ob oder in welcher Reihenfolge dann das ganze Konzept oder in wie 
weit nach und nach einzelne Elemente umgesetzt werden können, wird dann anhand der 
finanziellen Notwendigkeiten entschieden. 
• Die Themen „Bio-Kost“ und „Bezahlsystem“ stehen weiterhin auf der Agenda. 
 

Bauerhaltungskreis (Jörg Ludemann berichtet) 

• letztes Treffen fand am 11.11.2019 –  bisher mit fünf Personen – Wer Lust hat kann 
gerne dazukommen –  
nächstes Treffen: 9.12.2019 – 20 Uhr 

• Aufgaben des Kreises: Erhaltung des Gebäudes, Vordenken von Projekten (welche 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Arbeiten können wir erledigen, welche müssen extern vergeben werden) Organisatorischer 
Überblick, Ausarbeitung eines „Gebäudemanagementplans“ (Was muss regelmäßig wann 
getan/kontrolliert.. werden? Wer ist für die Ausführung verantwortlich? etc.) 

• Aktuelle Themen: Aufarbeitung der Böden, Streichen von Wänden in den 
Klassenräumen und Fluren, Geruchsbelästigung Toiletten 

• Anmerkung: hygienisch gibt es keine Probleme, das Wasserwerk der Schule wird 
regelmäßig überprüft, hier ist alles in Ordnung, das Wasser ohnehin auch nur für die Toiletten 
genutzt; Herr Gericke-Bauer macht gerade versuche mit Mikroorganismen, die hilfreich sein 
können; eine Sprühflasche geht an die OGS für eine Testphase in der „OGS-Toilette“ zur 
Eindämmung des Geruchs, der möglicherweise ursächlich den Fugen zuzuordnen ist 

• Noch offen: Wie können die Aufgaben in der Schulgemeinschaft verteilt werden? Die 
Veröffentlichung auf einer digitalen Pinnwand – wie ursprünglich angedacht – ist aus 
Datenschutzgründen gerade noch ein Problem 

Schülervertretung (Joy Kaiser berichtet) 

• Projekt: „Schüler mit Courage; Schüler gegen Rassismus“ soll auch an unserer Schule 
stattfinden, am Ende wird ein entsprechender Titel an die Schule verliehen;  Das Thema muss 
im Schulleben aktiv sein, um den Titel zu erlangen, am Ende müssen sich noch 70 Prozent der 
Schüler*innen schriftlich versichern, gegen Rassismus an der Schule einzustehen, Herr Fisch 
unterstützt die Schüler*innen bei diesem Projekt 

• Mediensouts: 4 Schüler*innen werden in Schwelm ausgebildet und lernen den Umgang 
mit Medien, sie stehen den Schüler*innen für Fragen rund um Digitalisierung zur Verfügung: 
Sicherheitsfragen, Mobbing, Schutz der eigenen Identität , Es wird vermutlich eine 
Sprechstunde geben (ggf. auch in der Pause)  zu der Schüler*innen der Klassen 6 bis 11 
kommen dürfen. Eine Vernetzung mit dem Arbeitskreis „Digitalisierung“ ist wünschenswert! 

Arbeitskreis Grüne Schule (Herr Gericke Bauer berichtet) 

• Anschaffung von Hühnern ist sehr konkret in Planung: 15.1. 2020 Ortsbegehung des 
alten Schafstalls; dieser soll dreigeteilt werden: Schafe, Hühner, Lager und Co. 

• Die geliehenen Schafe sind pflegeleicht; sie könnten gedeckt werden und die Lämmer 
könnten dann bei uns bleiben – es gibt eine enge Kooperation mit dem Schäfer 

• Es gibt drei Bienenvölker, es sollen im Winter noch drei dazu kommen; fast der 
gesamte Honig konnte verkauft werden, es wird ein öffentlicher Imkerkurs an unserer Schule 
stattfinden – dreiviertel des Kurses wird dem Praxisteil gewidmet sein – 6-7 Termine im Jahr, 
Teilnehmerzahl 6.; es gibt Überlegungen, die Winterfütterung von Zuckerlösung auf eigenen 
Honig umzustellen; so würde zwar die Honigproduktion sinken, jedoch wäre die Stockluft für 
die Bienen gesünder und die Resistenz gegenüber der Varomilbe auch deutlich erhöht 

• Insektenhotel steht im Garten ähnlich dem des Botanischen Gartens in Bochum 

• Experimente rund um die Arbeit mit effektiven Mikroorganismen laufen, es gibt 
vielversprechende Erfolge – vielleicht auch eine Möglichkeit, der Geruchsbelästigung in den 
Toiletten Herr zu werden 
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• Erste Ideen für einen Tauteich für unsere Schule werden bewegt 

5. Rückblick • Novembermarkt 

◦ Die Schule benötigt drei kleine leistungsstarke Pommesfriteusen. Die Wartezeiten 
waren viel zu lang. Es scheint auch Probleme mit den Sicherungen zu geben. Lieber 
Festausschuss, bitte Rücksprache mit Stefan Braun und Birgit Grender. 

◦ Das professionelle Klavierspiel im Hintergrund war sehr schön. Bitte im nächsten Jahr 
wieder! 

◦ Die Band findet zur Zeit im privaten Rahmen statt. Vielleicht würde sie einen Auftritt im 
nächsten Jahr anbieten. Das bleibt noch abzuearten. 

• Mitgliederversammlung 

◦ Es wäre schön, wenn am Ende wieder eine „open space“ Phase an Tischen zu 
verschiedenen Themen stattfinden könnte 

• St. Martin 

◦ ehemalige Bandmitglieder und einige 6. Klässler haben gespielt – Vielen Dank! Auch 
das musikalische Tun am Lagerfeuer war gelungen. 

◦ Bitte im Wald immer warten, bis alle Klasse versammelt sind, eher das Pferd kommt. 

◦ Die Pädagogische Konferenz überlegt, ob es Alternativen zu dem Fackelzug gibt oder 
überhaupt geben soll. Die Meinungen über die Gefährlichkeit und das Risiko des Fackelzuges 
sind auch in der Elternschaft sehr geteilt. 

◦ Es wäre sinnvoll, Erste-Hilfe-Material an mehreren Stellen im Zug vorzuhalten. 
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6. Ausblick • Christgeburtsspiel - 19.11. 2019 - ca. 80 Minuten -  jeweils um 10 und um 18 h 

• Paradeisspiel – 18.12. - um 9 Uhr  - ca. 35 Minuten 9 Uhr – keine Abendaufführung!  
Schüler*innen ab Klasse 3 dürfen SuS dürfen zuschauen, Eltern und Freunde sind am Morgen 
herzlich willkommen! Vielen Dank an Frau Scharrer und die beteiligten Eltern. 

• Hat jemand Lust für das kommende Jahr ein Dreikönigsspiel zu initieren? 

• Nächstes Schulparlament: 6.2.2020 – 19.30 Uhr 

  

 



Anwesenheit 

Delegierter von: Name * Name Vertreter* 

Klasse 1: Felix Stehle  

Klasse 2: Marco Klinkowski  

Klasse 3: Holger Intress  

Klasse 4: Jörg Ludemann Kirsten Bartnitzky-Burg 

Michaela Redecker 

Klasse 5: Daniela Ihme  

Klasse 6: Claudia Bellgart-Giesmann  

Klasse 7: Cordula Dressel  

Klasse 8: Anna Ströder  

Klasse 9: Christian Thomann-Busse  

Klasse 10: Birgit Grenda  

Klasse 11:   

Klasse 12:   

Lehrer-Kollegium 
Unterstufe: 

  

Lehrer-Kollegium 
Unterstufe: 

Henrike Kühn  

Lehrer-Kollegium 
Mittelstufe: 

  

Lehrer-Kollegium 
Mittelstufe: 

  

Lehrer-Kollegium 
Oberstufe: 

Stefan Braun  

Lehrer-Kollegium 
Oberstufe: 

  

Schüler/In Klasse 10: Leonie Grenda  

Schüler/In Klasse 11: Joy Kaiser Torben Dressel 

Schüler/In Klasse 12:   

Vorstand:   

Verwaltung/Küche/Haus
meister: 

  

OGS: Katja Schlüter  



Delegierter von: Name * Name Vertreter* 

weitere Eltern: Felicitas Grundmann 
Sandra Hülscher 

 

weitere Lehrer/Innen:   

weitere Schüler/Innen:   

Sonstige 
Teilnehmer/Innen: 

  

 


